



新しい岳温泉観光協会ロゴマークを手に、岳温泉ではしゃぐ観光協会のメンバーたち。これからの岳温泉を背負うというより、本当にこのメンバーで大丈夫なのか？という不安の方が強くなる…



「ニコニコ」を復活させたらおもしろい。」
令和2年2月某日それは、「ニコニコ」共和国開国時と同じくらい数人の、かつ突然の閃きで決まった。「おもしろそうやりましょう！」
岳温泉に来て1年、
（も）「岳の人達と繋がりたい。」
（岳）の人同士の繋がりを強くしたい。
（地域）の為に頑張っている人を知ってほしい。
（観光協会）がどんなことを目指して動いているのか、地元の人達とも共有したい。
「ニコニコ」を復活させたなら、そんな思いを叶えられるのではないかと？
と思いつ、前のめりで始めた。
「ニコニコ」を復活プロジェクト。
しかし、正直何か取り掛かって良いのかも分からず、印刷会社を探すだけでも「苦労」。企画会議の進行も「どうでも」で。
しかし、発刊日は「ニコニコ」共和国開国記念日にこだわりたいこともあり、タイムリミットだけが迫る。
「…なじよしたものか。」

岳温泉公式ロゴ決定

ニコニコ共和国設立より38年ぶり

一般社団法人岳温泉観光協会は7月20日、新公式ロゴを発表した。デザインにはあの懐かしのリスが登場。「岳」だけだいたい」と名付けられたカラーが使用された。温泉と人の温かみを表しているという。どこか懐かしい見たことのあるようなこのロゴは、新しい時代のシンボルとして広く住民やお客様に愛されそうだ。

発行：岳温泉観光協会
〒964-0074
福島県二本松市岳温泉 1-1-6
TEL: 0243-24-2310
http://www.dakeonsen.or.jp

令和2年 夏号

独立機運、再び高まる!



クラウドファンディング成功へ向けて、安達太良山くろがね小屋前で気合いの入る、湯守メンバーたち。

一般社団法人岳温泉観光協会は、二瓶明子代表理事をリーダーとしてクラウドファンディング※を開始した。湯守を中心とした岳温泉湯守文化を継承するためのショートフィルム制作の資金集めだ。一ヶ月で300万円の支援金を募る。フィルム制作を通して今まであまり知られてこなかった岳温泉文化を広く内外に知ってもらいたいという考えだ。より開始されており、

「ニコニコ」を復活させたらおもしろい。」
令和2年2月某日それは、「ニコニコ」共和国開国時と同じくらい数人の、かつ突然の閃きで決まった。「おもしろそうやりましょう！」
岳温泉に来て1年、
（も）「岳の人達と繋がりたい。」
（岳）の人同士の繋がりを強くしたい。
（地域）の為に頑張っている人を知ってほしい。
（観光協会）がどんなことを目指して動いているのか、地元の人達とも共有したい。
「ニコニコ」を復活させたなら、そんな思いを叶えられるのではないかと？
と思いつ、前のめりで始めた。
「ニコニコ」を復活プロジェクト。
しかし、正直何か取り掛かって良いのかも分からず、印刷会社を探すだけでも「苦労」。企画会議の進行も「どうでも」で。
しかし、発刊日は「ニコニコ」共和国開国記念日にこだわりたいこともあり、タイムリミットだけが迫る。
「…なじよしたものか。」

そのために岳温泉中の旅館や商店のパンフレットを一緒に集めてプロジェクトメンバーで話し合った。岳温泉といえば、やっぱり安達太良山だ。温泉だ。高原だ。ニコニコ共和国だ。議論は紛糾して収拾がつかないかと思えた。
そんな議論の中、光輝いていたのが、懐かしの「横向きリス」であった。某旅館の昭和40年代のパンフレットで初期使用の痕跡を発見した。「超かわいー」と女子メンバーたちから黄色い歓声が湧く。現代にも通じる秀逸なデザインのおかげである。さらに岳温泉という色を生み出した。それは「ニコニコ共和国の国旗にも使われていたオレンジを日本古来の色にして再利用したものだ。温泉や人の温かみを表す。」

岳観協クラウドファンディング開始 ～湯守文化継承のため～

8月19日まで行われる。
プロジェクトメンバーは、岳温泉プロジェクトメンバーは、湯守文化が「ミルクティー」「湯花流し」等で注目されてきていることに目を付けた。そしてPRを行っていくうちに岳温泉湯守文化が尊くもいるものであることに気付いたという。岳温泉は、8ヶ口先のくろがね小屋付近から流れる源泉からの「引き湯」によって成り立っている。それを守っているのが「湯守」達だ。1年を通して厳しい作業を行っている。その作業の実態や後継者不足などの課題をフィルムを通して浮き彫りにしていく。先人たちが作り上げてきた岳温泉を守るため、若手メンバーが一丸となり岳温泉湯守文化を継承しブランドを磨き上げる。クラウドファンディングはその始まりだ。
※今日の言葉
クラウドファンディング：インターネット上で寄付を集めること。観光協会でも寄付を受け付けている。



1982年独立し、開国25年目にあたる2006年に日本国へ統合した「ニコニコ共和国」の当時の写真

Project DAKE

プロジェクト 岳

～なぜ今ニコニコプレスなのか～

今年もやるよ！岳温泉衣装盆踊り大会！
待ちに待った岳温泉の夏がきた。今年も8月22日(土)8月23日(日)に第66回岳温泉衣装盆踊り大会が開催される。しかし、今回は新しい生活様式に基づいた開催方法が求められる。頭を悩ます波辺茂雄実行委員長。なにやら「岳モデル」なるマニュアルを作り上げ、「ミスマスクコンテスト」が行われる模様。我こそはと思う方のご参加をお待ちしている。
トレランも開催！
9月5日(土)9月6日(日)安達太良トレイルランニング大会が開催される。安達太良山を縦横無尽に走り回り、順位を競うエクストリーム大会だ。参加したい地元の人も多い。ごだろ。もしかすと明日は一躍スターの仲間入りかもしれない。エクストリームな選手を応援するだけでも楽しめますのでご安心を。
ニコニコプレス
発行に寄せて
岳温泉観光協会では、昭和57年から平成17年にかけて岳温泉が「ニコニコ共和国」として人気を博していた時代に刊行されていた「ニコニコ」プレスをリバイバル発行いたしました。
インターネットにあふれる日々、ニコニコを追っているだけでは見えてこない、あたら高原・岳温泉の風土の魅力、人の魅力をニコニコプレス独自の価値と視点からお届けしてまいります。また、本紙は編集者だけではなく、読者の皆さまと紙面に登場して下さる方と一緒に「過去と未来」「人と人」を紡ぎながら、楽しくもあなたがかい紙面を作り上げていきたいと思っております。そして、手に取ってくださった方々にほっこりとした小さな幸せをお届けできたらとてうれしく思います。
次回は秋ごろの発行を予定しております。ぜひまた、おつきあいくださいませ。
岳温泉観光協会会長 二瓶明子

「ニコニコ」を復活させたらおもしろい。」
令和2年2月某日それは、「ニコニコ」共和国開国時と同じくらい数人の、かつ突然の閃きで決まった。「おもしろそうやりましょう！」
岳温泉に来て1年、
（も）「岳の人達と繋がりたい。」
（岳）の人同士の繋がりを強くしたい。
（地域）の為に頑張っている人を知ってほしい。
（観光協会）がどんなことを目指して動いているのか、地元の人達とも共有したい。
「ニコニコ」を復活させたなら、そんな思いを叶えられるのではないかと？
と思いつ、前のめりで始めた。
「ニコニコ」を復活プロジェクト。
しかし、正直何か取り掛かって良いのかも分からず、印刷会社を探すだけでも「苦労」。企画会議の進行も「どうでも」で。
しかし、発刊日は「ニコニコ」共和国開国記念日にこだわりたいこともあり、タイムリミットだけが迫る。
「…なじよしたものか。」



花かんざし
TEL: 0243-24-2110
https://hana-kanzashi.com

あづま館
TEL: 0243-24-2211
http://www.azumakan.com

先電屋
TEL: 243-24-2101
https://www.kounkaku.co.jp

扇や
TEL: 0243-24-2001
http://www.oogi-ya.co.jp

mt.inn
TEL: 0243-24-5234
https://mt-inn.jp

ふじの
8月オープン予定
TEL: 0243-24-2225
https://fujino-dake.com

伊東園ホテルズ
鏡が池 碧山亭
TEL: 0243-24-2008
https://www.itoenhotel.com

空の庭
TEL: 0243-24-2306
TEL: 0243-24-2217
http://www.soranoniwa.co.jp

岳の湯
TEL: 0243-24-2139

民宿 玉美
TEL: 0243-24-2513

ペンション シャンカー
TEL: 0243-24-2951

くろがね小屋
TEL: 090-8780-0302
https://www.tif.ne.jp/kuroganegoya

民宿 和楽荘
TEL: 0243-24-2417

あだたら 七ツ橋
TEL: 0243-24-2226
http://www.adatarafureai-c.jp

PENSION INNOCENT AGE
TEL: 0243-24-2549
https://www.innocent-age.com

DOG CAFE & DOG HOTEL Heart of WAN
TEL: 0243-24-1706
https://www.dogcafe-wan.jp

編集後記

取材してほしい！
面白いネタあるよ！という方はぜひ編集部にご一報ください。
（社）岳温泉観光協会が若返りを図り、新しいPJ(プロジェクト)が次々と生まれる中、唯一共和国の生き残り世代として、「ニコニコ」プレスPJオーナーとして、二瓶明子、英語ペラペラの長崎さん、腹囲では負けないと押し切った総務部長、キャビのママ、PJマネージャー、英語ペラペラのスナックママ等々に開かれ、白髪振り乱し、口角泡を飛ばし、いまだに成長し続ける腹をさらけ出し表紙の写真を飾る。そんな幸せを噛みしめたひと時でした。
（編集長 加藤）
最後まで読んで頂きありがとうございます！
リバイバル版、いかがだったでしょうか？くすくすと笑ってもらえたら万々歳！
恵美寿屋のナポリタン美味しかったな。(Tかき)
さあ、わちゃわちゃしてきまして！岳温泉盛り上げていきましょう！(安)
みなさまごきげんよう。
ニコニコプレスいかがでしたか？岳の魅力と絆を話題をどうぞお届けてまいります。次号も楽しみにお待ちしております。さいませ。
（中里のセレブマダムM）
今回は主に紙面デザインを、担当させて頂きました。ペラペラENGISHでは発音動画も配信していますので、QRコードからチェックしてみてください。い(まるちゃん)



勝手に文通
マウントインの番頭さんへ

全国的にも珍しい酸性泉の岳の湯で、私の脂肪は溶けるのか。検証した結果、そのような効果はないようです。ちっとも痩せてません。くびれてません。肌は綺麗になった気がしますが、でも二頭身のままで。次回はもう少し効果のでる臨床実験を希望します。運動はしません。走れません。ご提案ください。
観光協会事務局 ガヤ芸人担当より

父ちゃんが、友達の家に上がりこんで酒盛りして帰って来なかっただから散歩コース短くさせたんだ。

奥様の苦労を思うと、頭が下がるばかりだ(笑)こんな楽しい話を聞きながら、絶品ナポリタンを食べられる恵美寿屋へぜひ!

恵美寿屋
〒9641006
福島県二本松市岳温泉1丁目10
電話:02431241241



『くろがね小屋からの日出と雲海』(撮影:小屋番 吉野)

「くろがね小屋だより」
まずは、ニコニコプレス発行おめでとうございませう。と書いておいた方が良さそうですね。このようにしてより字数を稼ぐという浅ましい考えでございませう。さて、このご時勢、ニコニコに耳にする単語、横文字が多いのなんの。山を下りる度に聞き慣れない単語がクラスター、頭の中はアラートなんですけども、これで使い方を覚えます。

しかし、山の世界はもっと横文字だらけでした。「アイゼン(ザイル)は独語で「クランポン(ニロープ)は英語の同義語です。まだまだ沢山ありますのでそんな専門用語を調べるのも山の楽しみ方のひとつですね。

では、ステイ(英)ヒュッテ(独)の仕事に戻ります。(小屋番)

食べるの大好き!お喋り大好き!そんな私が岳温泉を食べ歩き。

店主から、自宅で料理を作る時のワンポイントテクニックをこっそり聞き出してご紹介。

初回は、ひげ殿下のお店、恵美寿屋!店主の次雄さんを直撃したところ、

「ちはね、バスタを茹でたあとに冷水で冷やしてぬめりを取るんだよ!昔からこの方法でやってるんだ!昔といつのは20歳の頃、銀座のレストランで働いていた時からだね!」

…なんともあつさりポイントが出てきた。そして料理の話はこれで終わり。

「犬の散歩に行ったはずの

これ以降は奥様との馴れ初め話やニコニコ共和国時代の話に花が咲いた。

当時、銀座で働いていた時に奥様と知り合い、婚約もしていない中、異動の度に付いてきてもらい、最終的には岳温泉に戻り、店を継いだ。ニコニコ共和国時代は、

「イベントに呼ばれると飲んだくれ父ちゃんに帰ってこない。」

「シャッターを開けていても、朝早くお客さんが開国しても、

あぐだもぐだ

コロナ騒ぎと百年前のスペイン風邪騒ぎを振り返ってみる。「流行性感冒で殆ど全滅!」雪中の那摩郡吾妻村、「福島市全部に罹獲」某銀行家の一家六名全滅、「野口英世の母シカも命を落とした」などの当時の記事が目にとまり、百年前の福島の様子が想像できる。▼岳温泉は明治三六年に湯元から温泉を引き、四度目の温泉街を作った。開業10年をそこでスペイン風邪大流行、温泉街全体が火の車であった。さらに大正二年の関東大震災、この前後に木村泰治氏の支援要請何とか承諾を取り付け、アメリカ産モーターとドリルを購入、木管四二〇本の製造、そして二本松と岳温泉間の道路開設へとつながった。お蔭で引き湯による冬の温度低下が解消、昭和四年には岳スキー場開設、四季型の温泉場に変ることができた。▼大館出身の木村泰治は、当初は新聞記者として台湾へ渡り、台湾日々新聞編集長になった。日清戦後の台湾には阿片が蔓延し、公衆衛生意識も低く、危険な取材も行った。後に、木村は「まちづくり」の必要性を感じ、台湾土地建物株式会社を設立、民間人として台北、高雄、基隆の町を作り上げた。台湾商工会議所会頭となり、大正十二年に岳温泉の支援に入る事になる。▼記者時代には台湾総督府民生局長の後藤新平とかんりの親交があった。後藤は台湾の検疫事業と阿片撲滅への総指揮を取り成功させた。今の台湾が、コロナ感染を抑え込んでいる事は、公衆衛生思想の歴史的定着によるものかもしれない。因みに後藤は水沢出身で須賀川医学学校(現立医大の前身)卒業、木村泰治との交友関係こそが、台湾の親日性に繋がっていると思っ。百年前、岳温泉を窮地から救った思いを大事に語り継いで行きたい。地天老人・木村泰治伝記を読み、「まちづくり」なる言葉そのものも、木村泰治と後藤新平の造語ではないかとの思いも芽生えてきた。

(2020.6.26)

鈴木安二



メイちゃん、お喋り大好き!
恵美寿屋のナポリタンのヒミツ



「岳温泉ニコニコプレス」の復活、おめでとございます! JICA 二本松を代表し心からお祝い申し上げます。同プレスを通じ、岳温泉が名実ともに「One Team」となれることをお祈りいたします。

さて、コロナ禍で世界的に大変厳しい状況が続いていますが、折角紙面をいただきましたので、協力隊の関連で特に印象深い海外での話を一つご紹介いたします。

時は2011年、場所はアフリカ大陸のマダガスカル共和国、首都から遠く離れた奥地の村で福島市出身の小倉貴美子さんは、看護師の協力隊員として乳幼児の予防接種等の支援活動していました。

ある日、服はボロボロで足は裸足だけれども、笑顔がとても素敵で、また、ママさんの気持ちがとても嬉しく、また、ママがスカルにも日本を心配し応援する人がいることを知って、ほしく、そのお金を日本に送ることにしました。

そして今、皺のある少し色褪せたその紙幣は当訓練所に展示されています。その小さな紙幣を手にとると、困ったときはお互い様、そうした言葉がママスカルの若いお母さんから聞かえてくるような気がします。



Winds from JICA

JICA二本松 富安所長

小倉さんは、初めは断つたもののそのお母さんの気持ちがとても嬉しく、また、ママがスカルにも日本を心配し応援する人がいることを知って、ほしく、そのお金を日本に送ることにしました。

そして今、皺のある少し色褪せたその紙幣は当訓練所に展示されています。その小さな紙幣を手にとると、困ったときはお互い様、そうした言葉がママスカルの若いお母さんから聞かえてくるような気がします。



「岳温泉ニコニコプレス」の復活、おめでとございます! JICA 二本松を代表し心からお祝い申し上げます。同プレスを通じ、岳温泉が名実ともに「One Team」となれることをお祈りいたします。

さて、コロナ禍で世界的に大変厳しい状況が続いていますが、折角紙面をいただきましたので、協力隊の関連で特に印象深い海外での話を一つご紹介いたします。

時は2011年、場所はアフリカ大陸のマダガスカル共和国、首都から遠く離れた奥地の村で福島市出身の小倉貴美子さんは、看護師の協力隊員として乳幼児の予防接種等の支援活動していました。

くろがね
小屋だより

最初は安達太良に帰ってきたのは、大学進学の一年後、東日本大震災で苦しんだ。観光の仕事が面白くなった私は、そのまま大学を退学。しかし3年経った頃、成果を出せない自分の無力さに苛立つていました。旧知の友は遠く、新しい友もなく、孤独がさらに私を追い詰めた。このままここにいていいのか。もつと勉強したい、旅に出たい、そんな想いが強くなりました。この場所は好きだけれど、それを守るために外へ出てみよう。まだ店の経営も大変な中、お金の余裕はなく、働きながら勉強して旅しちゃう

サロン
根を張り、枝を広げて。

橋本花梨

地域おこしにあると考える始まります。そして、徳島県の地域おこしの学校を探し当て、小さな漁師町の商社で働きながら、地域ブランドのいろはを学びました。

その後、石川県で移住コンシェルジュをやらないかと誘いを受け、二本松市と共通点の多い加賀市で働くことに。移住相談から、パンフレット作成、取材など、仕事は多岐にわたりました。無我夢中で働きました。

そして2017年、私は再び安達太良に帰ってきました。沖繩、徳島、石川の旅で学んだ、プランニングやデザインの大切さ、それを実践する時を心待ちにしていたのです。旅先で出会った友人と、遠く離れた今でも励まし合えるからこそ、今度の私は孤独ではありません。

次第にここでの出会いも広がり、多くの繋がりがのおかげで仕事も追いついて夢は増えていくけれど、少しずつ形にできてきた3年、やっと手応えを感じ始めてきました。安達太良をもっと知りたかった、と企画した「あだたらミルクチーズサンド」や「ほんとの空のクリームソーダ」。地域の魅力を伝えられるメディアのようなお店になりたい。時には旅に行つて、刺激を受けることも忘れず、この大好きな空の下で、より深く根を張つて、これからも発信し続けたいです。(チーフ・キエ 川原花 & もりこうほう)

お嫁さん募集
洗心亭マスター長谷川正さん

ニコニコプレス復刊に伴い、懐かしの超ローカル企画「お嫁さん募集」が復活! 素敵な出会いがあなたを待っています!

隠れ家のような佇まいの居酒屋「洗心亭」はニコニコ共和国時代から40年近く続く名店。多くのリピーターの心を掴んで離さない。若い頃からお酒が大好きだったという長谷川さんの自慢は、自ら山にかけて採ってくる季節の旬の食材。

特に春先は絶品の山菜料理がいただける。二本松の地酒との相性も抜群だ。

そんな長谷川さんは中学生から本格的に競技スキーを始め47歳まで現役選手だったという。岳温泉きつてのアスリート。自宅には選手時代の華々しい勇姿がパネルに飾られている。引退後はスキーとスノーボードの指導資格を取得し、72歳の今も夏は「湯守」として源泉のメンテナンスを、冬はスキー学校のインストラクターを務めている。理想の女性には「まるちゃんみたいなお嫁さん!」可愛い!可愛い!という、美しさと愛らしさを兼ね備えた女性が好きだそう。

酔っ払って気分が良いとたまにツッコミではたかれますので、そこだけは要注意です(笑)。いつもお客さんを笑顔にしてくれる、明るくてカッコイイ正さん。みなさん、ぜひいいお嫁さんを推薦してくださいね!



「10個くらいのこと覚えれば酪農家になれるんだ!」

そう笑って話しつつ、2時間程度の取材で30個くらい酪農の知識を覚えてくれたのは、あだたら高原で酪農を営む遠藤直人さん。

東京都葛飾区出身、大学卒業後、家業を手伝っていたが、なにか自分のやりたいことを見つけた。と一念発起、単身で北海道へ。当時は、マダロ漁師になるか酪農家になるか決まっていなかった。極寒の北海道で1週間のテント生活を経て、酪農家の道を選ぶも、父親が体調を崩したことをきっかけに、地元に近い場所での酪農の仕事を探したところ、岳温泉に行き着く。酪農ヘルパー(酪農家の代わりに、牛の世話を行う)として働いた後、現在は自分の牛舎を構えている。

遠藤さんは、酪農という仕事の魅力についてこう語る。

「毎日仕事みたくないもんだし、肉体労働だから若い人は嫌がる。でも俺は、仕事とフライングの境がないというのも、おもしろい生き方だなと感じる。それに、東京にいたから



俺の乳首山

本コーナーでは、我らの宝、安達太良山の写真を紹介してまいります。

安達太良山の山頂のシルエットがおっぱいにも見えることから、地元では「乳首山」ちちくびやま」という愛称で親しまれています。さて、乳首第一号は岳温泉玉川屋のご主人、渡辺茂雄さんの乳首です。

撮影場所:和岡山より
奥に見える船明神山と手前の乳首山が並び、おっぱいが2つ!なんとも素晴らしい景色です。



ミルクボーイ
やないかい!

「こそ田舎の良さがよく分かる。」

終始笑いが絶えず、初対面でも気さくに対応して頂きとても楽しい取材だった。

写真は、遠藤さんに構ってほしくて牛舎から出てきた牛さん。愛情いっぱい育ててもらえているのだと感じた。

遠藤さん、ありがとございました!

※某漫画師は一切関係ございません。
酪農家の皆さんをパトリオ形式で繋いでいく企画です。

まるちゃんの ENGLISH

もし外国人が岳温泉を歩いているいたら... あなたはお話できますか? 挨拶以外できないかもと不安になったそのYou. **心配ご無用!** まるちゃんと一緒に明日からすぐ使える英語を学んじましょう! **Here we go!**

●旅の目的を聞いてみる
What are you going to do?
(これから何をしますか?)

You: Are you travelling? (旅行中ですか?)
旅人: Yes. (そうです)
You: What are you going to do today?
(今日はこれから何をしますか?)
旅人: I'm gonna go to Ebisu circuit today.
(エビスサーキットに行きます)

Hello. How are you? (挨拶のあとに、何をしていますか?)といきなり聞くのは少し失礼なので、まず「あなたは旅行中ですか?」と聞くのがポイント。その上で旅の目的を聞く、自然と地名や観光地が出てくること多いので、話も弾みやすくなりますよ!

◀詳しい解説と発音は動画でCheckしてね☆